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Zusammenfassung

        

          
Ziel: Berechnung der mittleren Parenchymdosis bei Mammographieuntersuchungen mit einem digitalen Vollfeldmammographiegerät mit Selen-Flachdetektor. Material und Methoden: Die Mammographieuntersuchungen wurden mit einem digitalen Mammographiegerät vom Typ Selenia der Firma Lorad/Hologic durchgeführt. Von 500 Patientinnen wurden insgesamt 1992 Mammographieaufnahmen in kraniokaudaler und mediolateraler Projektion ausgewertet. Aus den registrierten Aufnahmedaten (Röhrenspannung, mAs-Produkt, Filterung, Kompressionsschichtdicke) wurde die Einfalldosis berechnet, indem das mAs-Produkt mit der gemessenen Kenndosis multipliziert und nach dem Abstandsquadratgesetz korrigiert wurde. Die mittlere Parenchymdosis wurde für jede Aufnahme durch Multiplikation der Einfalldosis mit tabellierten Konversionsfaktoren für eine Gewebezusammensetzung von jeweils 50 % Gewichtsanteil Fett- und Drüsengewebe ermittelt. Ergebnisse: Der Mittelwert für das Alter der Patientinnen betrug 61 Jahre, der für die Kompressionsschichtdicke 58 mm. Die mittlere Parenchymdosis war 1,57 mGy für eine Aufnahme (1,46 mGy bei den kraniokaudalen Aufnahmen und 1,68 mGy für die mediolateralen Aufnahmen). Schlussfolgerungen: Die Dosis bei der digitalen Vollfeldmammographie mit einem digitalen Selen-Flachdetektor ist vergleichbar mit der bei Geräten mit einem Detektor aus amorphen Silizium und etwa 20 % geringer als bei der konventionellen Film-Folien-Mammographie.


      
        
Abstract

        

          
Purpose: Calculation of the average glandular dose for mammography on a full-field digital mammography system using a selenium flat-panel detector. Materials and Methods: Mammographic examinations were carried out using the Selenia digital mammographic system from Lorad/Hologic. 1992 mammographies of 500 patients in cranio-caudal and medio-lateral projections were evaluated. Based on the recorded exposure conditions (tube voltage, tube loading, filtration, compressed breast thickness), the entrance surface air kerma was calculated by multiplying the tube loading by the measured tube output and was corrected according to the inverse square law. The average glandular dose was determined for each exposure by multiplying the entrance surface air kerma value by the relevant conversion factor for a breast composition of 50 % adipose tissue and 50 % glandular tissue by weight. Results: The mean values for patient age and compressed breast thickness were 61 years and 58 mm, respectively. The average glandular dose was 1.57 mGy for a single view (1.46 mGy for cranio-caudal view images and 1.68 mGy for medio-lateral view images). Conclusion: Full-field digital mammography with a selenium flat-panel detector requires a dose similar to that of units with a flat-panel detector based on amorphous silicon and a dose approximately 20 % lower than that of conventional screen/film mammography.
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